

## **El hogar es donde se encuentra el corazón**

### **El por qué de las familias en Kentucky no simplemente irse y comenzar de nuevo**

Desde que comencé a visitar a nuestros proyectos afiliados en el este de Kentucky en abril de 2015, he estado reportando sobre el peso de la pobreza con el que nuestros niños patrocinados y sus familias se enfrentan cada día. Con una falta de trabajos y una escasez de recursos para la gente necesitada de esta región de los Estados Unidos, a menudo me preguntan cuando regreso: ¿Por qué no se muda la gente necesitada a otro lugar?

Es una pregunta que yo no había podido contestar sola, porque honestamente, yo no sabía cómo contestarla. Cuando la situación de uno parece ser inhóspita, y hay pocas oportunidades para un futuro mejor para una familia, ¿por qué no salir y comenzar de nuevo en otro lugar?

### **Dar de comer a niños a cientos de millas de ellos**

Decidí hablar con nuestra Coordinadora Voluntaria, Barbara Hall, en la Escuela Primaria de Blaine en el Condado de Lawrence sobre este asunto. Yo sabía que Barbara podría arrojar luz sobre este tema; ella ha estado trabajando en el sistema escolar por 23 años, y ha sido coordinadora desde 2000. Actualmente, Barbara juega un papel integral en asegurar que los estudiantes reciben comida diariamente, en adición a sus muchas responsabilidades.

200 niños asisten a la Escuela Primaria de Blaine en Blaine, Kentucky, y de 85 a 95 por ciento de esos niños están recibiendo almuerzos a un precio reducido o gratis. Actualmente, hay 79 estudiantes que reciben comida para llevar a casa los fines de semana a través del programa de mochila. Barbara explicó que sin la ayuda de una iglesia en Alabama que apoya la escuela, ella no podría ayudar a todos esos niños.

La iglesia no sólo recauda fondos para proveer comida a los estudiantes, pero también hace todas las compras – y sus miembros hasta manejan ocho horas a la Escuela Primaria de Blaine una vez al mes para distribuir la comida. Barba esta increíblemente agradecida por este apoyo; ella dijo que hay muy pocos negocios en Blaine para patrocinar a campañas de comida y ropa para familias empobrecidas. Sin esta iglesia, ella no sabe cómo ayudaría a tantos niños que de otra manera no podrían comer los fines de semana.

A través del cuento de Barbara, yo podría ver que ella sabe bien de las dificultades con las que las familias que viven de la pobreza se enfrentan aquí – especialmente los niños en nuestro programa. Ella dijo que los niños más necesitados son los que llegan a la escuela usando ropa sucia y desgastada, y con zapatos viejos, y que proveerles con nuevos útiles es algo que ellos realmente valoran.

Cuando le hice la difícil pregunta sobre el por qué de las familias quedarse en el este de Kentucky mucho después de la clausura de las minas de carbón, de los negocios haber comenzado a salir, y de la clausura de tiendas, ella dijo que en actualidad, muchas familias sí se han ido para buscar trabajos en otros lugares. Pero mucha gente no se ha mudado, y fue por más razones que yo habría podido inventar sola.

### **Las muchas razones por no mudarse**

Para muchas familias, la respuesta simple es que no tienen otro lugar al que ir. Ellas no tienen parientes fuera del este de Kentucky, y todos sus conocidos viven cerca de ellas. Otra razón por la que las familias

no se mudan es porque están cómodas donde están y con su ambiente actual, y la idea de hacer un gran cambio en la vida es abrumadora, porque es más fácil quedarse en un lugar ya conocido. Y aunque ellas no tengan mucho más que un pequeño terreno y viejo tráiler en que vivir, estas familias, a pesar de ser pobres, tienen mucho orgullo de lo poco que tienen. Fue algo que yo podría comprender grandemente, como yo también tengo orgullo de mi hogar.

Otra razón por la que muchas familias no se mudan es porque mudarse es demasiado caro. Los trabajos no se garantizan en ningún lugar, ni las viviendas tampoco. Yo había escuchado el día anterior de nuestras coordinadoras LuAnn Kelly y Anne Preece, las que también trabajan en el Condado de Lawrence, que muchos padres viajan tan lejos como las Carolinas para trabajar, y regresan a casa sólo los fines de semana. Otros manejan unas horas cada día para llegar a trabajos dentro del estado. Los que no manejan fuera del condado para trabajar se han conformado a tener trabajos que típicamente serían para los estudiantes de la escuela preparatoria, como en restaurantes de comida rápida, para apoyar a sus familias.

Todo comenzó a tener más sentido. ¿Por qué llevar a niños lejos de sus abuelos, tíos y primos, y hacer que ellos cambien de escuela, cuando uno no puede estar seguro de que el próximo lugar ofreciera algo mejor?

Resulta que la respuesta a mi pregunta era compleja; no sólo tenía implicaciones prácticas, sino también se trataba mucho de cuestiones del corazón. Viviendo de la pobreza o no, mudarse no es fácil, y no es algo que cualquier persona pueda hacer. Aun si hay una escasez de recursos, algunas familias en el Condado de Lawrence pueden contar con el apoyo de coordinadoras como Barbara, y programas como nuestro programa de patrocinio y el programa de mochila.

Más allá de eso, Kentucky es el hogar de estas familias, no importa lo que cambie a su alrededor. La mudanza de negocios dentro o fuera del condado, la ida y vuelta de la industria – no hacen que Kentucky sea menos hogar ni lugar del cual no tener orgullo para sus residentes.

\*\*\*

### **¿COMO PATROCINO A UN NIÑO EN KENTUCKY?**

Usted puede patrocinar a un niño en Kentucky en una de dos maneras: llamar a nuestra oficina a 1-800-538-5381, o mandarnos un correo electrónico a [sponsorship@children-inc.org](mailto:sponsorship@children-inc.org).